

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 4.5 – La doctrine des êtres humains et du péché

Le progrès du péché dans nos vies

Le début du péché est un manque de confiance en Dieu. Quand Ève n'a plus confiance en la bonté de son Créateur, elle a commencé à pécher. Son incrédulité la conduisit dans une pensée erronée et elle plaça la parole d'un serpent qu'elle ne connaissait pas au-dessus de la parole de son Créateur, qui l'avait bénie de toutes les manières. Comment se fait-il que les gens suivent l'Antéchrist plutôt que le Christ ? Paul explique : « Aussi Dieu leur envoie une puissance d'égarement, pour qu'ils croient au mensonge, afin que tous ceux qui n'ont pas cru à la vérité, mais qui ont pris plaisir à l'injustice, soient condamnés » (2 Thessaloniciens 2:11-12). Au lieu de croire en la vérité, ils suivent leur propre désir de faire le mal, et ce qui suit est un égarement.

Jacques écrit : « Mais chacun est tenté quand il est attiré et amorcé par sa propre convoitise. Puis la convoitise, lorsqu'elle a conçu, enfante le péché; et le péché, étant consommé, produit la mort » (Jacques 1:14-15). Viennent d'abord « les convoitises de notre chair », puis l'accomplissement des « volontés de la chair et de nos pensées » (Éphésiens 2:3).

Une fois que nous ne faisons plus confiance à la bonté de Dieu, mais mettons nos propres désirs audessus de Dieu, nous considérons alors Dieu comme un ennemi. Chaque péché est vraiment un péché contre Dieu. David a péché contre Urie, sa femme Bath-Schéba, Joab et tout le peuple d'Israël par son péché d'adultère et de meurtre, mais il a ensuite confessé à Dieu : « J'ai péché contre toi seul, Et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux » (Psaume 51:6). Le péché n'est jamais une affaire mineure. Esaïe dit : « Mais ce sont vos crimes qui mettent une séparation Entre vous et votre Dieu ; Ce sont vos péchés qui vous cachent sa face Et l'empêchent de vous écouter » (Ésaïe 59:2). Chaque péché est une gifle au visage de Dieu. « La crainte de Dieu n'est pas devant ses yeux. Car il se flatte à ses propres yeux » (Psaume 36:2-3). Dieu veut que nous nous humiliions devant lui, mais lorsque nous péchons, nous nous mettons au-dessus de lui.

« L'amour est donc l'accomplissement de la loi » (Romains 13:10), mais tout péché est un péché contre l'amour. Ce que Dieu veut de nous, c'est de l'amour pour lui et de notre prochain. Mais chaque péché implique que nous nous mettions au-dessus de Dieu et que nous fassions notre propre affaire plutôt que de faire sa volonté. Ce n'est pas de l'amour, peu importe comment nous essayons de rationaliser notre désobéissance à Dieu en tant qu'amour. « La charité est patiente, elle est pleine de bonté ; la charité n'est point envieuse ; la charité ne se vante point, elle ne s'enfle point d'orgueil, elle ne fait rien de malhonnête, elle ne cherche point son intérêt, elle ne s'irrite point, elle ne soupçonne point le mal, elle ne se réjouit point de l'injustice, mais elle se réjouit de la vérité » (1 Corinthiens 13:4-6). Le péché est fondamentalement égoïste et égocentrique. Il recherche son propre bien-être plutôt que celui de quelqu'un d'autre, et il ne cherche certainement pas la gloire de Dieu.

Questions

- 1. Où le péché d'Ève a-t-il commencé?
- 2. Quel est le jugement de Dieu sur ceux qui refusent de croire à la vérité?
- 3. Quelles sont les trois étapes dans la chute de l'homme, selon Jacques ?
- 4. En quoi chaque péché est-il un péché contre Dieu?
- 5. Comment Dieu résume-t-il sa loi?
- 6. Si vous vous souvenez des deux tables de la loi, citez-les ici.
- 7. Donnez un exemple de quelqu'un qui défend sa désobéissance comme un amour.